
Alla fine un bilancio molto positivo 
intervista a Stefania Salmaso - direttore Cnesps, Iss 
 
 
Alla fine della due giorni della manifestazione “Guadagnare salute: i progressi delle aziende 
sanitarie per la salute in Italia”, il bilancio è certamente positivo. Sono stati circa un migliaio gli 
operatori di sanità pubblica italiana che hanno partecipato all'evento organizzato a Castel 
Sant'Elmo a Napoli.  
 
È stato fondamentale aver avuto, per la prima volta, l’occasione di riunire insieme tutti gli 
esperti e i professionisti sanitari che si occupano di prevenzione, promozione della salute e 
sorveglianza epidemiologica. Il programma nazionale intersettoriale Guadagnare Salute ha 
fatto da cornice tecnico-istituzionale: si tratta di un’iniziativa che si muove su diversi piani e 
che ha molte sfaccettature, che vanno anche al di là del mondo sanitario in senso stretto. In 
Guadagnare Salute sono infatti coinvolte anche realtà (per esempio la scuola, 
l’agoroalimentare o il settore dei trasporti), con cui il ministero del Lavoro, Salute e Politiche 
sociali sta stringendo alleanze e patti per la salute. Il momento di incontro è quindi 
fondamentale per fare il punto complessivo della situazione. 
 
Anche per questo motivo, è davvero cruciale il ruolo svolto dalle Regioni: Napoli e la Campania 
sono stati solo il primo passo. Il testimone passa ora al Veneto, candidato a ospitare il 
prossimo incontro di Guadagnare Salute, sempre nell'ottica della partecipazione e della 
condivisione delle esperienze, sia da parte degli operatori sanitari sia del cittadino, il vero 
fulcro delle scelte attive e consapevoli di prevenzione, sanità pubblica e promozione della 
salute.  


